

# L'ACTION SOCIALE

*Solidarité et sécurité sont les deux pendants d'une politique de la ville soucieuse de son développement social, de son civisme et de sa cohésion. Les actions viseront à renforcer le dispositif existant à destination des populations les plus fragiles, de façon à se situer au plus près des citoyens et en mesure de proposer des solutions concrètes :*

- Renforcer les compétences des agents en charge de la solidarité et de l'action sociale.
- Dédier plus hébergements d'urgence sur la commune.
- Transformer nos moyens de communication pour la rendre accessible à tous.
- Revoir le système d'information des aînés et son réseau de distribution (bulletin d'informations et d'évènements mensuels) avec les associations culturelles léognanaises.
- Créer un pôle santé identifié au CCAS pour organiser et coordonner les campagnes d'information et de prévention : maladies chroniques, maladies de la mémoire et addictions ;
- Utiliser et optimiser les moyens de communication modernes pour promouvoir ces campagnes.
- Être moteur dans le projet alimentaire territorial initié par la CCM dans le cadre et avec les ressources du Programme National Nutrition Santé (PNNS).
- Mettre en place des ateliers pédagogiques réguliers (numériques, administratifs, culinaires, couture,...).
- Renforcer le lien intergénérationnel, l'inclusion et la solidarité.
- Accélérer l'accessibilité aux personnes en situation de handicap dans les bâtiments publics.
- Adapter le plan « trottoirs » aux personnes à mobilité réduite.
- Mettre en place un dispositif de répit pour les aidants familiaux, en coopération avec les acteurs de l'hébergement des personnes en perte d'autonomie, et de l'aide à domicile.
- Contribuer au financement de permis de conduire en contrepartie de travaux pour la commune.



## LA LUTTE CONTRE LES INCIVILITÉS & LA DÉLINQUANCE

*Lors de nos réunions publiques avec les Léognanais, la lutte contre les incivilités du quotidien est remontée comme une préoccupation majeure. Des moyens doivent être mis en oeuvre, voici nos propositions :*

- Mettre en place la vidéo-protection dans tous les secteurs où cela le nécessite.
- Engager une vraie politique sur les moyens d'assurer la sécurité des habitants et des biens, en concertation avec la population, et ce dans tous les quartiers.
- Renforcer la présence de la Police Municipale sur le terrain, favoriser le dialogue.
- Instaurer un principe de prévention et de médiation des incivilités par le Maire, en cas de troubles à l'ordre public, l'absentéisme scolaire et l'irrespect, dès lors que les actes ne sont pas délictueux.